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FECHA: NOVIEMBRE 17 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “¡Pánico por pipa!” 

 
“Progreso, en riesgo de perder poderes” 

 “Por tercer año, Progreso sin Ley de Ingresos” 

 “Mexicanos se hacen pasar por extranjeros para pedir dinero: INM” 

 
“Dan 38 mil 890 mdp a Hidalgo” 

 
“¡Presupuesto histórico!” 

 
“Intensifica el gobierno acciones de seguridad” 

 
“Pide CCS renuncia de líder del PRD” 

 
“Demande Cárdenas salida de Navarrete” 

 “El GDF se disculpa por disparos en CU; procesarán a policía por lesiones” 

 
“Narro: indeseable, toda presencia de la policía en la UNAM” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-Homologar remuneraciones, justicia a empleados: Pfeiffer: La homologación de salarios que 

aprobó el Consejo General del Instituto Estatal Electoral fue una acción justa para los empleados a quienes desde hace 12 
años no se les incrementaban sus percepciones, pues solo en años electorales percibían una retribución extra, la que hoy, 

ante procesos electorales cada tres años, ya no serán continuas. 
Esto lo señaló el consejero presidente del organismo electoral, a quien se le cuestionó el por qué en lugar de 

esperar años para aumentar dietas, a los servidores públicos se les incrementan sus remuneraciones al igual 

que el salario mínimo, como ocurre con quienes laboran en la iniciativa privada. 
"Es una situación que, la verdad, en el caso de su servidor desconocemos de los años anteriores. En este caso estamos 

solicitando la homologación con los órganos autónomos, o sea: no estamos pidiendo algo más allá de lo que ya 
presupuestalmente se tiene para órganos autónomos para el estado; y, bueno, es parte de cómo se establece esta situación. 

No hay, digamos, una disposición en la ley que establezca un porcentaje asignado, no, presupuestalmente, y por lo tanto 

debe revisarse cada año esta situación". 
-¿Son inmunes a los aumentos que diga la Comisión Nacional de Salarios Mínimos? 

"Lo que pasa es que no estamos tasados a nivel de salarios mínimos, sino a partir de un tabulador de niveles que establece el 
propio orden, que además hoy, hasta constitucionalmente está muy bien regulado en cuestión de situaciones que no pueden 

exceder las percepciones de los servidores públicos", replicó Mario Pfeiffer. 
En cuanto a que si con esa homologación que se solicita después de 12 años de no tener aumento, pudiera 

representar más que el incremento al salario mínimo que durante ese lapso incrementó, el consejero 

presidente del IEE explicó:  
"Lo que pasa es que en 12 años no se ha recibido un solo peso de aumento en ciertos niveles del Instituto. Entonces, hoy, lo 

que estamos pidiendo la homologación, y ni siquiera sería la homologación de esos 12 años porque sería verdaderamente... y 
si lo hacemos, incluso, a nivel del porcentaje que se ha aumentado el salario mínimo, sería un impacto importante si hacemos 

cuentas en 12 años". 

-O sea que nos salió barato-replica el reportero refiriéndose al gasto del erario. 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

2 de 20 

22  

"Creo que, en general, fue una situación justa para mucha gente que ha trabajado en el Instituto, que desde luego en 

procesos electorales se tenía una expectativa, tal vez, de obtener alguna retribución extra, pero ante procesos electorales 

distantes, que ya no son continuos, es un tema que beneficia al propio personal del instituto. Pero le doy la razón. "Esto a 
final de cuentas creará mucho más compromiso de todos los trabajadores del Instituto hacia la sociedad, entregar mejores 

resultados y mejores cuentas a los hidalguenses", concluyó Mario Pfeiffer. (Redacción, Ojo Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Busca PES aprovechar crisis de credibilidad de partidos tradicionales: El Partido Encuentro Social (PES) 

será un organismo más afín al siglo XXI, teniendo una ideología liberal, sin excluir las ideas de izquierda y derecha, señaló 

Natividad Castrejón Valdez, dirigente de dicho instituto en Hidalgo. Con esta oferta, dijo Castrejón Valdez, se buscará que los 
ciudadanos que están cansados de ―los partidos de siempre‖, vean en el PES una nueva alternativa, pues los partidos 

atraviesan por una crisis de credibilidad. En entrevista, Castrejón señaló que su principal reto será obtener 3 por ciento de la 
votación a nivel nacional para poder mantener su registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y acotó que su bandera 

será la del respeto, promoción, defensa y garantías de las libertades y derechos humanos. En cuanto a la militancia, Natividad 
Castrejón refirió que el PES tiene, en promedio, 2 mil 500 simpatizantes; aunque esperan que antes de finalizar el año 

puedan llegar a 7 mil adeptos. Castrejón Valdez adelantó que el próximo jueves 27 de noviembre realizarán el Primer 

Congreso Estatal, en sus oficinas ubicadas en la calle Guerrero, en el centro, donde tomarán protesta a integrantes de los 
comités distritales y de los comités municipales. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Milenio-Sorprende a Morena proceso de afiliación: El dirigente del partido Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), Andrés Caballero Cerón, aseguró que el partido tiene las puertas abiertas para quien se comprometa y sea afín al 
proyecto ciudadano y de causas. Se dijo sorprendido por la respuesta favorable que tienen de la gente en el proceso de 

afiliación que vive Morena en Hidalgo y aseguró que están preparados para enfrentar el proceso electoral de elección de 
Diputados Federales, que significará también la ratificación de su registro como partido político. El dirigente en Hidalgo 

sostuvo que el PRD es un partido en declive que se unió al partido del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, a 
través del llamado "Pacto por México", que conforman el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional y el sol 

azteca. "A pesar del descredito que tiene la figura de los partidos políticos Morena surge con un arraigo en el pueblo que 

enfrentará al Pacto por México, que es el partido de la oligarquía. Nos tiene sorprendidos como la gente acepta gustosa 
afiliarse a Morena, cuando existe actualmente el descredito a los partidos políticos, la gente ve que somos algo diferente", 

aseveró. (Janet Barragán, página 13) 

Milenio-“El PRD necesita rescatar sus principios ideológicos”: El Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
necesitará rescatar sus principios ideológicos, para levantarse del descalabro que sufre, aseguró Teresa Samperio León, 

fundadora del instituto político en Hidalgo. Advirtió qué desde la cúpula nacional y estatal, el sol azteca debe omitir el 
corporativismo para convertirse en un partido de causas y no al servicio de unos cuantos que anteponen intereses 

particulares a los que verdaderamente debe atender el partido y que se establecen en sus documentos básicos. "El Partido de 
la Revolución Democrática nace como una respuesta al grito de justicia de un pueblo golpeado y con hambre, lleno de miseria 

en asistencia social, salud y educación, carente de muchas cosas y en Hidalgo surgió como un reflejo a nivel nacional, 

incluidas las causas. Lamentablemente se ha desfigurado en sus orígenes, se olvidó la ideología de izquierda, que es la 
columna vertebral de todo partido político" expresó. Samperio León puntualizó que los perredistas deben acatar sus 

documentos particularmente lo que establecen sus estatutos en el artículo 18 inciso G, que exige abstenerse de hacer 
cualquier alianza con poder público u organizaciones que vayan en contra de la línea política del Partido de la Revolución 

Democrática. Por su parte los dirigentes de organizaciones adherentes como la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) 

y la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (CODUC), difieren en opiniones, la primera señala que 
las recientes renovaciones de la dirigencia del PRD a nivel nacional y estatal, significan el momento de unir fuerzas al interior 

para evitar el resquebrajamiento del partido. Por su parte la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas 
planteará en breve la conformación de un bloque que buscará impulsar a un candidato que termine con las aspiraciones a 

gobernador del líder del Frente Democrático Hidalguense (FDH), José Guadarrama Márquez, y que impida el acaparamiento 

de las candidaturas para enfrentar los comicios de 2015 y 2016, por parte de esta corriente que obtuvo la mayoría de votos 
en el pasado consejo político nacional y estatal. (Janet Barragán, página 13) 
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Crónica-Listos en el PRI para próximo proceso electoral: dirigencia: En Hidalgo el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) está listo para enfrentar las próximas elecciones federales de 2015, de acuerdo con el calendario partidista 

será entre febrero y marzo cuando se conozcan a los precandidatos al Congreso de la Unión, adelantó el secretario general, 
Juan de Dios Pontigo Loyola. Será a mediados de esta semana cuando se realice el consejo político estatal, para replicar las 

instrucciones que determinen la elección de candidatos a la diputación federal. Explicó que la dirigencia estatal que encabeza 
Ricardo Crespo espera que el PRI nacional realice la asamblea donde se habrán de tomar diferentes acuerdos. Actualmente 

los priistas se mantienen en trabajo permanente y acercamiento con los diferentes sectores sociales, para escuchar y atender 

cualquier petición. Indicó que continúan con la renovación de comités municipales, así como con la comunicación permanente 
de la vocería de obras y acciones que realiza el gobierno estatal y federal en Hidalgo. Además concluyen el programa de 

credencialización en los 84 municipios, para incluir a militantes que apoyan cada proceso electoral. Pontigo Loyola destacó 
que los priistas están unidos, trabajando y en un escenario como el que vive actualmente el país el llamado es a no distraerse 

en problemas que se generan de forma focalizada. Agregó que Hidalgo es el tercer estado más seguro a escala nacional, lo 

cual permite a la población desarrollar sus actividades en un ambiente de paz y tranquilidad. ―Además el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz abona a mantener este clima social con los indicadores a través de las obras, acciones, programas y las 

nuevas inversiones en diversas partes del estado‖. Juan de Dios Pontigo sostuvo que los proyectos como la Ciudad del 
Conocimiento y el Tuzobús apalancan el crecimiento económico del estado, lo que permite mantener al estado en calma. 

(Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Insiste PRD en equidad para cargos en cabildos: Insistirá la diputada del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Imelda Cuellar Cano, con su propuesta de incluir la paridad de género en candidaturas a escala municipal; es decir, en 

integración de planillas que buscan espacios en cabildos, el objetivo es que en las mesas técnicas de la reforma política 
consideren inclusión de estos planteamientos. Es permanente la exigencia por parte de organizaciones civiles y activistas para 

que diputados incluyan en el Código Electoral del Estado la paridad de género municipal, a fin de evitar mecanismos de 

excepción al interior de partidos políticos y priorizar la igualdad en candidaturas. La perredista afirmó que su bancada asumió 
el compromiso de discutir ese tema en mesas técnicas de la reforma política, pues aunque el esquema de paridad prevalece 

es necesario reforzarlo. La legislación hidalguense establece la paridad en candidaturas a diputados locales, pero este 
esquema no contempla planillas que integran cabildos. Recordó acuerdos nacionales signados en materia de equidad con 

organismos internacionales, además de sentencias que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), respecto al 
cumplimiento de igualdad en candidaturas. Por ello evaluará la inclusión de diversas propuestas que plantearon 

organizaciones civiles, como: considerar lenguaje no sexista dentro de los ordenamientos legales, garantizar la paridad de 

género en la integración de las fórmulas para las candidaturas a diputaciones e integrantes de ayuntami (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Agradece Moreno a quienes se identifican con el PAN: El candidato a presidente del PAN en 

Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, agradeció a las y los panistas de todo el estado que se identifican y suman a su proyecto de 
trabajo que busca fortalecer al Partido Acción Nacional de cara a los próximos procesos electorales. En sus recorridos casa por 

casa buscando el voto panista, Moreno Abud ha podido dialogar de frente con la militancia. "No podemos detenernos en el 
trabajo que se ha venido realizando; los panistas positivos somos aquellos que vamos al encuentro de los ciudadanos con el 

objetivo de invitarlos a participar en Acción Nacional; nuestra convicción es mucho más fuerte", comentó. Acompañado del 

candidato a secretario general, Luis Baños, así como de los siete integrantes de planilla, recorren Hidalgo tocando la puerta 
de los panistas y llevando la propuesta que busca abanderar los destinos del PAN por los próximos dos años. "No hemos 

parado en ningún momento, no va a haber días de descanso; estamos sumamente comprometidos con el proyecto de los 
panistas positivos; la respuesta de la militancia ha sido muy buena; no nos resta nada más que agradecer que nos reciban en 

sus hogares, escuchen y se sumen a este ideal", agregó Baños Gómez. Para finalizar, Moreno Abud dijo que un propósito 
fundamental que estará presente en todo momento será lograr que los ciudadanos regresen al PAN. Es primordial que este 

nuevo Comité Directivo Estatal sea promotor esencial del diálogo y la concertación entre los actores políticos, privilegiando 

acuerdos e incorporando a todas y todos en las labores del Partido. "Estamos obligados a impulsar estrategias que nos sitúen 
ante los electores como la única opción electoral", concluyó. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Darán aguinaldo de 96 mp a diputados: Mientras un empleado con el salario mínimo en el estado recibirá 956 
pesos por concepto de aguinaldo, diputados locales y federales de Hidalgo obtendrán una compensación por su trabajo anual 

cien veces mayor. En el primero de los casos, 29 integrantes de la LXII Legislatura de Hidalgo percibirán 96 mil 96 pesos de 
prestación anual. En tanto, el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, cobrará 104 mil pesos 556 pesos. A los 

legisladores locales les corresponde 60 días de sueldo. Mensualmente tienen una dieta de 48 mil 48 pesos, mientras el 

también coordinador de los diputados priístas gana 52 mil 278 pesos. De acuerdo con un análisis de los beneficios 
económicos que obtendrán los representantes populares, Hidalgo erogará 2 millones 891 mil 340 pesos para cubrir sus 

aguinaldos. Adicionalmente, cada uno de los 30 diputados locales cuenta con un auto oficial para su traslado a la sede del 
poder Legislativo o realizar actividades. También se les asignan 10 mil pesos mensuales para apoyo vehicular. Respecto a los 

11 diputados federales por Hidalgo (siete de mayoría y cuatro plurinominales), por concepto de aguinaldo les corresponde 
198 mil 187 pesos; la mitad ya les fue depositada con motivo de El Buen Fin. Además de su dieta mensual por 74 mil pesos, 

los legisladores también gozan de beneficios económicos como asistencia legislativa, por 45 mil 786 pesos, y recursos para 

atención ciudadana, por 28 mil 772 pesos al mes. A lo anterior se suman 2 mil 780 pesos en vales de despensa y un cupón de 
alimentos de 170 pesos por cada día de sesión, el cual sólo es válido en los restaurantes ubicados en el Congreso de la Unión. 

También gozan de seguro de gastos médicos mayores, gratificación de fin de año, fondo de ahorro, seguro colectivo de vida y 
gastos funerarios. La información fue emitida a través de solicitudes vía Infomex y consultas a las páginas web de los 

congresos local y federal. En diciembre, el Poder Legislativo de Hidalgo desembolsará 9 millones 553 mil 918 pesos para 

pagar aguinaldos a 457 trabajadores. De ellos, 281 están asignados a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) y 
176 al Congreso local. El presupuesto para el año fiscal 2014 de la LXII Legislatura es de 201 millones 466 mil 663 pesos. 

Beneficios legislativos 
LOCALES 

* Presidente de la Junta de Gobierno 
Sueldo mensual: 52 mil 278 pesos 

Al día gana: mil 742.6 pesos 

Aguinaldo: 104 mil 556 pesos 
* 29 diputados 

Sueldo mensual: 48 mil 48 pesos 
Al día ganan: mil 601 pesos 

Aguinaldo: 96 mil 096 pesos 

Apoyo vehicular: 10 mil pesos 
FEDERALES 

Dieta mensual: 74 mil pesos 
Al día ganan: 2 mil 466 pesos 

Aguinaldo 198 mil 187 pesos 

Apoyos económicos mensuales: 
Asistencia legislativa 45 mil 786 pesos 

Atención Ciudadana 28 mil 772 pesos 
Vales de despensa 

2 mil 780 pesos 
Cupón de alimentos 170 pesos por cada día de sesión 

PRESTACIONES 

• Seguro de Gastos Médicos Mayores 
• Gratificación de fin de año 

• Fondo de ahorro 
• Seguro Colectivo de Vida 

• Gastos funerarios (hasta por un mes de dieta) 

(José Antonio Alcaraz, página 04) 
Crónica-Refuerza Congreso local vigilancia en aguinaldos (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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Criterio-Progreso, sin Ley de Ingresos; prevén desaparición de poderes: Por tercer año consecutivo, la 

administración de Progreso de Obregón no actualizó su Ley de Ingresos, por lo que en 2015 carecerá de crecimiento y 

desarrollo en partidas presupuestales. La Asamblea municipal no entregó al Congreso local la propuesta presupuestal antes 
del 15 de noviembre, plazo que marca la ley. Esto se debe a las diferencias entre los regidores, que encabeza el asambleísta 

Armando Mera Olguín, y el alcalde Alfredo Zúñiga Avilés, por lo que seguirán con el mismo monto de la Ley de Ingresos 2012. 
Ante esta omisión, repetida desde hace tres años, se prevé la inminente declaratoria de desaparición de poderes en Progreso, 

como han señalado legisladores locales. En el lugar de las autoridades sería nombrado un Concejo municipal, encargado de 

gobernar por lo que resta del cuatrienio, que finalizará en agosto de 2016. Esta decisión será consensada por la LXII 
Legislatura local, que se sumaría al análisis de la fiscalización que realiza la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) al 

ayuntamiento. De acuerdo con Ruperto Ramírez Vargas, presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso 
de Hidalgo, Progreso fue el único de los 84 municipios del estado donde no se aprobó la Ley de Ingresos en el Cabildo. Con 

base en la Ley de Hacienda para Municipios, el ayuntamiento contará con el presupuesto aprobado a finales de 2011. El 

legislador comentó que el siguiente paso será el análisis y estudio de cada una de las iniciativas, a efecto de que sean 
dictaminadas y en su caso aprobadas. De acuerdo con el artículo 32 de la Ley Orgánica Municipal, el Congreso de Hidalgo 

podrá declarar la desaparición de poderes en Progreso de Obregón y nombrar a un Concejo municipal, ya que no puede 
convocar a una elección porque la administración local comenzará el cuarto año de gobierno en enero de 2015. El nuevo 

órgano de gobierno quedaría integrado por un presidente; dos vocales ejecutivo, que asumirán las funciones del síndicos 
hacendario y jurídico, y cinco vocales, que fungirían como regidores. La disputa entre las autoridades municipales comenzó a 

principios de 2012, año en que inició la actual administración local, debido a que el alcalde no cedió a la presión del regidor 

Mera Olguín para integrar al ayuntamiento a personal de su confianza. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Progreso cumple 3 años sin una Ley de Ingresos (Janet Barragán, página 08) 

Crónica-Incumple Progreso con respectiva entrega de ley (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
Síntesis-Progreso no presentó ley de ingresos (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Se estrena sistema de justicia oral: Será a la medianoche del 18 de noviembre cuando entre en vigor el Nuevo 

Sistema de Justicia Penal en el estado de Hidalgo. De inicio, será el circuito judicial de Pachuca el que se integre a este 
esquema y de manera escalonada se integren el resto de los circuitos judiciales, siendo tentativamente el de Huejutla el 

segundo que se incorpore. Previamente, el Ejecutivo estatal y los poderes Judicial y Legislativo del estado generaron diversos 
trabajos en generación de infraestructura, capacitación y armonización legislativa para adecuar el marco jurídico a lo 

establecido en el Código Nacional de Procedimientos Penales. Una de las últimas acciones instrumentadas fue la firma que 

hizo el gobierno de Hidalgo con representantes de 17 organizaciones adheridas al Frente Ciudadanos Pro Nuevo Sistema de 
Justicia Penal, un convenio de concertación de acciones para la difusión y divulgación para la Implementación del Nuevo 

Sistema de Justicia Penal, presidido por el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. El funcionario estatal destacó 
que este convenio tuvo por fin brindar a la ciudadanía la información más importante de esta reforma en materia penal. 

Además, Moctezuma destacó que en el caso específico de Hidalgo se ha aprovechado también la experiencia de otras 

entidades del país donde ya se encuentra en operación este sistema, a fin de anticipar complicaciones y problemas que 
pudieran haberse presentado, con el propósito de hacer de la entidad un estado modelo en la aplicación del Nuevo Sistema 

de Justicia. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Crónica-Fortifica el gobierno estatal a policía municipal en Huasteca: Entregó el gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz seis nuevas patrullas a la Secretaría de Seguridad Pública de Huejutla (donde hay Mando Único); el monto fue de 3 

millones 929 mil 999.98 pesos. Con ello refrendó su compromiso con la seguridad de los habitantes de la Huasteca 
hidalguense. Las unidades automotrices fueron resultado de la gestión y trabajo coordinado que realizaron autoridades 

estatales y de Huejutla en el programa federal de Subsidio para la Seguridad Municipal (Subsemun) 2014, que también dotó 
de cámaras de seguridad y capacitación constante a elementos policiales. El jefe del Ejecutivo, en compañía de funcionarios 

de los gobiernos estatal y municipal, entregó seis camionetas marca Ford, tipo pick up F150, 4X4, modelo 2014 de doble 

cabina y adaptadas como autopatrullas, las cuales se suman al servicio de seguridad para Huejutla. Olvera Ruiz entregó las 
llaves a los policías Santiago Meléndez Hernández y Salvador Hernández Nochebuena; al policía primero Marcial Martínez 

Hernández; policía segundo Santos Hernández Hernández; y los policías terceros Juan Flores Salazar y Abel Maldonado 
Hernández. Es oportuno destacar que en agosto pasado, en gira de trabajo por dicha región, el mandatario estatal reiteró su 

respaldo a la visión del presidente Enrique Peña Nieto, de impulsar a cuerpos policiales más preparados, capacitados y 

comprometidos con su labor y castigo a quienes vienen a delinquir a Hidalgo o quienes son de aquí y quieren quebrantar la 
ley. Confirmó que Hidalgo es la entidad que se ubica entre los primeros estados más seguros del país y que esto refleja parte 

del resultado de atender aspectos fundamentales del desarrollo social. Asimismo recordó que Huejutla es un municipio 
incorporado a la figura del Mando Único y exhortó a las localidades que no lo han hecho aún a que se incorporen a este 

sistema para brindar una mejor seguridad y salvaguardar la integridad de los hidalguenses. En aquella ocasión el gobernador 
entregó otras seis unidades a la corporación policial municipal y anunció el incremento del salario de los elementos de 
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seguridad local, acorde al tabulador del Subsemun. La colindancia con estados en donde hay violencia genera expectación y 

prevención de las autoridades hidalguenses para evitar el efecto ―cucaracha‖. 

BIENVENIDOS.  
Con el fin de garantizar los derechos, el patrimonio y la integridad física de los paisanos radicados en los Estados Unidos y 

que regresan durante esta temporada a casa, se efectuó la instalación de un módulo de Bienvenido a Casa Paisano en 
Huejutla con el cual se pretende orientar a migrantes para evitar que sean víctimas de la corrupción. El enlace en el municipio 

de dicho programa, Israel Guzmán Castillo, mencionó que es la primera vez que se instalará este módulo, lo cual fue posible 

gracias a la Secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional de Migración, que invitaron a la presidencia municipal a 
participar en este programa. Explicó que el módulo estará instalado en la caseta que se ubica frente a la Unidad Deportiva, el 

cual permanecerá ahí hasta el 8 de enero con un horario de 9:00 a 15:00 horas, de lunes a domingo. Este módulo contará 
con la figura de observadores, dos servidores públicos y uno de la sociedad civil, los cuales entregarán trípticos de la guía 

Bienvenido a Casa Paisano ―Nuestro Compromiso Eres Tú‖, donde vienen números de teléfonos de dependencias a las cuales 
pueden solicitar información de su interés. Guzmán Castillo dijo que el propósito es garantizar los derechos y la seguridad de 

sus bienes e individuales, si alguna persona es víctima de corrupción debe denunciar en el módulo para que sea canalizado al 

Instituto Nacional de Migración. (Salomón Hernández, página 03) 
Milenio-Refuerzan seguridad municipal con nuevas patrullas en Huejutla (Redacción, página 25) 

Síntesis-Entregan FOR en Huejutla seis patrullas (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Fortalecimiento a seguridad en la Huasteca (Redacción, página 3A) 

Uno más Uno-Francisco Olvera fortalece seguridad en la Huasteca (Redacción, página 05) 

Uno más Uno-Obtienen presupuesto histórico para la entidad: En la Cámara de Diputados, a través de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, se aprobó el presupuesto federal para el ejercicio fiscal 2015, con el que se lograron para el 

estado recursos extraordinarios por 6 mil 940 millones de pesos. Se informó que lo anterior es, sin lugar a dudas, el resultado 
del trabajo que desempeñan los legisladores hidalguenses, quienes presentaron proyectos ante las distintas comisiones para 

obtener así esta cifra histórica. En el presupuesto aprobado, destacan obras de infraestructura de suma importancia para la 

entidad, tal es el caso de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, compromiso del presidente Enrique Peña Nieto, impulsado 
por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, proyecto que contará en el 2015 con 250 millones de pesos. De igual forma, 

están previstos 100 millones de pesos para iniciar la construcción del Hospital regional en Actopan; 100 millones para el 
Puente Elevado que se encuentra entre el Rio de la Avenidas y la Avenida Javier Rojo Gómez; igualmente se contemplan 50 

millones para la terminación de las instalaciones del Cuartel General de Seguridad Pública; destacan igual 89.4 millones de 

pesos para llevar a cabo diversas obras de infraestructura municipal en el territorio hidalguense. Aunado a lo anterior, resulta 
de gran importancia la asignación por 876 millones de pesos para Carreteras y Caminos Rurales que habrán de construirse a 

lo largo y ancho del territorio. El presupuesto para el 2015 presenta incrementos en áreas como educación, juventud, 
deporte, cultura y desarrollo regional. Asimismo, el gobierno del estado habrá de participar de los diversos programas 

concursables en distintos sectores como Desarrollo Social, Turismo, Cultura, Ecología, Deporte, Pueblos Indígenas, Seguridad 

Pública, Agua Potable. Especial atención tendrá el seguimiento a los recursos etiquetados para el campo hidalguense, para lo 
cual ya están ingresados proyectos tan importantes como el del café, el cultivo de maguey, nopal, tuna, maíz, entre otros. El 

próximo año, el gobierno del estado prevé la integración de un Presupuesto Estatal cercano a los 31 mil 950 millones 'de 
pesos; el cual sin lugar a dudas es resultado de las nuevas condiciones, reformas y ajustes al Marco Nacional de Coordinación 

Fiscal en todo el país, siendo más notorio el fuerte incremento generado por el reciente cambio al Fondo de Aportaciones 
para la Nomina Educativa y gasto operativo FONE, que en nuestro estado significo 2 mil 500 millones de pesos más para este 

sector, en comparación con el ejercicio inmediato anterior. En suma, nuestra entidad iniciará el año 2015 con recursos 

públicos por el orden de los 38 mil 890 millones de pesos, que sin lugar a dudas beneficiarán a toda la población hidalguense, 
haciendo énfasis en el combate a las desigualdades y la pobreza, ya que se potencia de manera importante la asignación de 

recursos en el fortalecimiento de la oferta educativa, servicios de salud, desarrollo agropecuario, desarrollo económico y la 
generación de empleo. (Roberto Reynoso, página 03) 

Síntesis-Hidalgo consiguió 38 mil890 millones (Tania Monroy, página 03) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Confirman extinción de juzgados para Pachuca: Con la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal 
(NSJP) dejarán de funcionar los Juzgados Tercero Penal, Primero y Segundo Mixto de Cuantía Menor del Distrito Judicial de 

Pachuca, confirmó el secretario ejecutivo del Consejo de Judicatura del Poder Judicial, José Sabás Domingo García González. 
Mediante el acuerdo 33/2014, emitido por el pleno del consejo en sesión ordinaria, García González indicó que determinaron 

que a partir del 18 de noviembre se extinguen los referidos juzgados, fecha en que inicia operaciones el nuevo sistema penal 

en el primer circuito de la ciudad capital. Derivado de lo anterior todas las causas penales y expedientes civiles y mercantiles 
que se hayan radicado en dichos juzgados serán asignados, aleatoriamente y según la materia que corresponda. (Alberto 

Quintana, página 08) 
Milenio-Dejaran de funcionar 3 juzgados de Pachuca (Redacción, página 25) 

Plaza Juárez-Ante NSJP se reasignan expedientes (Redacción, página 5A) 

Crónica-Promueve Lotería Nacional al Reloj Monumental de Pachuca: Gracias a las gestiones de diputados federales 
hidalguenses el billete de Lotería Nacional que circulará para el sorteo del próximo 3 de diciembre será alusivo al Reloj 

Monumental de Pachuca. El monumento histórico construido para conmemorar el centenario de la Independencia de México, 
será promocionado a escala nacional a través de dicho billete, que ofrece una bolsa de 10 millones de pesos en dos series. El 

Reloj Monumental fue inaugurado el 15 de septiembre de 1910 y construido por los ingenieros Francisco Hernández y Luis 

Carreón, sobre un proyecto del arquitecto Tomás Cordero, este monumento que representa un símbolo histórico de Pachuca 
llegará a todos los rincones del país a través del sorteo 041 de la Lotería Nacional. La difusión de la imagen de dicho 

monumento histórico de Pachuca pudo concretarse gracias al respaldo del gobernador Francisco Olvera y del alcalde Eleazar 
García. Representa una oportunidad de los hidalguenses para continuar difundiendo el patrimonio cultural e histórico a escala 

nacional, expusieron los diputados federales. (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
Milenio-El Reloj de Pachuca, a billete de la lotería (Redacción, página 09) 

Síntesis-Aparecerá El Reloj en los billetes de lotería (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-La Lotería Nacional emitirá billete alusivo al Reloj de Pachuca la Bella Airosa (Redacción, página 
3A) 

Uno más Uno-Lotería Nacional emitirá billete alusivo al Reloj de Pachuca (Redacción, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 

Presupuesto para 2015 
 

Tras una semana de estira y afloja el gobierno de Hidalgo logró adjudicarse una cifra considerable en cuanto al presupuesto 
con el que podrá contar para el siguiente año, por el orden de los 38 mil 890 millones de pesos, contando presupuesto local 

más recursos extraordinarios. De acuerdo con las previsiones que han hecho los propios integrantes de la bancada 
hidalguense en San Lázaro, donde destacaron los 7 priistas de los distritos federales, así como los plurinominales incluidos los 

dos del PAN y PRD, las obras de infraestructura y la educación serán los rubros más beneficiados para el siguiente año, en 

donde cabe precisar que habrá elecciones. Y cabe la precisión pues suelen ser los años de comicios en donde más cantidad 
de recursos se ejercen en los estados con miras a impactar de cierta forma en el electorado, aunque siempre se niegue que 

es por ello y que es todo lo contrario. Por mientras, en 2015 veremos mucha obra en Pachuca y la zona metropolitana, en su 
mayoría la culminación y estreno de infraestructura como caminos y carreteras, puentes vehiculares, el Tuzobús, entre 

muchas otras más. En el interior del estado, resulta de gran importancia la asignación por 876 millones de pesos para 

Carreteras y Caminos Rurales que habrán de construirse a lo largo y ancho del territorio, según lo informado por el propio 
gobierno estatal. ―Están previstos 100 millones de pesos para iniciar la construcción del Hospital Regional en Actopan; otros 

100 millones para el Puente Elevado que se encuentra entre el Rio de la Avenidas y la Avenida Javier Rojo Gómez en 
Pachuca; igualmente se contemplan 50 millones para la terminación de las instalaciones del Cuartel General de Seguridad 

Pública también en Pachuca; destacan igual 89.4 millones de pesos para llevar a cabo diversas obras de infraestructura 

municipal en el territorio hidalguense‖, se detalló desde ayer. Otro de los sectores a los que se fortaleció, de inicio y según las 
previsiones estatales, es el que concierne al Fondo de Aportaciones para la Nomina Educativa y gasto operativo (FONE), que 

es la concentración de la plantilla docente ahora desde el gobierno federal, en donde se adelantó que hubo un incremento de 
2 mil 500 millones de pesos en comparación con lo etiquetado este año. ¿Qué será lo más importante para el estado en 

2015? De acuerdo con la política nacional del presidente Peña Nieto para estados con índices de marginación, es la aplicación 
de programas sociales como la Cruzada Nacional contra el Hambre, Prospera, entre otros más, para elevar la calidad de vida 

de la población; además de incentivar la producción del campo, el autoempleo (en zonas que carecen de urbanización, de 
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empresas y de oportunidad de empleo) así como la proyección de los famosos ―polos de desarrollo‖ como los municipios 

turísticos, los desarrollos ecológicos, la llegada de empresas e industria que generen ganancia y capital. O al menos, eso es lo 

que esperamos. 
 

(Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Mirna, lo que viene 
 

Parecía que el proceso que le sigue la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) a la ex secretaria general de la 
Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Mirna García López por robo agravado en perjuicio 

de la organización no ocuparía más espacios en la prensa porque la denuncia por un nuevo faltante de 83 millones de pesos 

que eleva la cifra a más de doscientos millones no ocupó espacios relevantes en los titulares. Pero el curso del proceso ubica 
en posición cada vez más crítica al grupo de Moisés Jiménez Sánchez porque sin ser oficial la investigación no se concreta 

solo al resultado de la auditoria de las 12 cuentas de cheques del sindicato; incluye la ruta del dinero sustraído mediante la 
firma ilegal de cheques por parte de García López que puede involucrar a otras personas y el delito puede agravarse a 

delincuencia organizada. Además se asegura que en las instituciones bancarias que operaban las cuentas hay preocupación 

porque no debieron aceptar los cheques y solicitar un nuevo registro de firmas conforme los estatutos de la organización así 
que conforme vaya surgiendo el iceberg de irregularidades las autoridades tendrán que ir por más cabezas porque es obvio 

que Mirna García no actuaba sola y la posibilidad de resarcir el daño patrimonial al sindicato como vía de solución se aleja. La 
dirigencia sindical mantiene silencio es obvio que prefiere que sean las autoridades judiciales las que den información oficial a 

los medios de comunicación y concluya la investigación sobre las 12 cuentas para dar a conocer a sus alrededor de 40 mil 
afiliados a cuánto asciende el robo agravado y que harán las autoridades para recuperarle el patrimonio a la Sección XV y 

quienes resultan involucrados durante el proceso, lo que no tarda mucho. 

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Las reglas cambian 

 
El viernes anterior visitó nuestra entidad la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, con ella la titular de la CDI, Nuvia 

Mayorga, y la coordinadora nacional del programa Prospera, Paula Hernández. Las visitas de Nuvia Mayorga al estado son, 
desde hace meses, motor de especulaciones en torno a una eventual candidatura al gobierno del estado en 2016; pero 

apenas hace unas pocas semanas fue el nombre de Paula Hernández el que surgió como la posibilidad priista en el distrito de 

Pachuca para las selecciones de diputados federales en 2015. Prefiero ser malpensado que ingenuo y estas apariciones 
públicas si no son una señal de cómo vendrán las candidaturas el año próximo sí son una pista sobre el interés del grupo 

Hidalgo por no perder vigencia en su terruño. Otra pista de que este grupo político entró en una nueva fase de operación es 
el refuerzo de las giras y agendas de trabajo de los delegados federales, al menos de los cinco más activos mediáticamente: 

Segob, Liconsa, Sedesol, Prospera y SEP. En el cierre de 2014 todos los militantes priistas que consideran tener una 

posibilidad, por mínima que sea, de ser candidatos a diputados federales, llenaron sus expedientes, consultaron los oráculos o 
al menos intentaron que los recibieran pero al fin el plazo inicialmente marcado llegó. Desafortunadamente para el priismo 

nacional, la inestabilidad que hoy vive el sistema debido al tema Ayotzinapa, rueda cuesta abajo como bola de nieve y centra 
en los hidalguenses, Jesús Murillo, procurador general de la república y Miguel Osorio, secretario de Gobernación las 

responsabilidades. ¿Modificaría los prelistados de priistas para Hidalgo el que unos de estos dos o los dos personajes dejaran 

su cargo actual, como se especula? Por si las dudas no está de más para nuestras funcionarias federales regresar de vez en 
cuando a Hidalgo para mantener fresca la imagen en caso de que sea necesario. La situación política y social en el país, sobra 

decirlo, es delicada. Los llamados priistas a la disciplina ya no se refieren al tema del orden sino de la reorganización, todo 
cambió en pocos días. Cambió tanto que algunos partidos que históricamente se alían con el tricolor en elecciones, lo 

reconsiderarán o al menos exigirán que sean sus candidatos los que encabecen las fórmulas. 
 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 20 

99  

Criterio-La Silla… 

 

No todo México es el DF 
 

Una cosa es estar enojado, indignado y preocupado, y otra es ver en las protestas el fin del actual gobierno federal como lo 
conocemos. Por supuesto que todos estamos enojados por el caso de Ayotzinapa-Iguala. Yo mismo sentí el estómago 

revuelto cuando me enteré de la salvajada que se cometió contra los estudiantes normalistas. Incluso he publicado en este 

espacio mi propuesta para desaparecer a las policías municipales de todo el país, puesto que son el primer eslabón de la 
cadena que une a los gobiernos con el crimen organizado. En lo que no concuerdo con muchos personajes públicos es en la 

idea de que México está al borde de una revolución, y que será cuestión de tiempo antes de que se encienda la chispa que 
detone un estallido social que pondrá al país de cabeza. Provinciano como soy me sorprende que muchos habitantes de la 

Ciudad de México, incluyendo a muchos periodistas, vean en las marchas y protestas una señal de agitación social imparable 

en todo el territorio nacional. Recuerdo el refrán que dice que fuera de la Ciudad de México todo es Cuautitlán, pero en 
sentido inverso. Hay defeños que piensan que por ser las protestas, las marchas y las acciones violentas en la capital del país, 

el esquema es igual en todos lados, y nada más lejos de la realidad. Ni en Tijuana, Cancún, Monterrey, Guanajuato, 
Guadalajara y cientos de poblaciones más hay agitación y ganas de derrocamiento de las estructuras. En casi todo el territorio 

los ciudadanos están preocupados por trabajar, por cumplir sus obligaciones, por vivir su vida diaria. No hay en esas ciudades 
ánimos revolucionarios o anarquistas. El Distrito Federal será el ombligo de México, pero no todos los mexicanos nos 

dedicamos a vernos el ombligo. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que como era de esperarse, en el municipio de Progreso continúan los problemas políticos al interior del ayuntamiento, lo 

que ocasionó que por segundo año consecutivo, el ayuntamiento no haya logrado entregar su Ley de Ingresos 2015, por lo 
que los recursos con los que operará durante todo el año que entra serán los mismo que en 2013. El problema es que las 

diferencias políticas entre el alcalde Alfredo Zúñiga y los regidores quienes se oponen a firmar el presupuesto únicamente 
afectan a los pobladores y las obras públicas destinadas a sus colonias, las cuales están detenidas desde hace un buen 

tiempo. 

 
: Que a pesar de que hubo varios intento para impedir la manifestación de estudiantes en Huejutla, en apoyo a los 43 

normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, finalmente lograron llevarla a cabo, para manifestar su inconformidad ante el 
gobierno federal, pero lo que más causó sorpresa a los propios estudiantes fue que un numeroso grupo de pobladores se les 

unieron en la causa, por lo que la marcha fue más nutrida de los que se esperaba. 

 
: Que luego una primera etapa de afiliación de militantes al PRD, dicen que el municipio de Ixmiquilpan es uno de los que 

salió más afectado, ya que los registrados disminuyeron en casi la mitad, por lo que dicen que una de las primeras tareas del 
nuevo dirigente Ramón Flores será precisamente incrementar el número de militantes en las regiones donde se vea más 

disminuido, por lo que ya alistan una segunda etapa de afiliación para ver si pueden rescatar más militantes o arrepentidos 

que se fueron a otros partidos políticos. 
 

: Que en el municipio de Huejutla aparentemente ya cesaron los despidos y reacomodos que tanto había adelantado el 
alcalde Julio Soto; sin embargo, dicen en varias oficinas del ayuntamiento que estos seguirán pero a discreción, pues hay 

quien dice que ya hay una campaña para detectar a aquellos funcionarios que incumplan en sus labores o que cometan 
alguna falta dentro del horario laboral para tener argumentos con qué despedirlos, pues al parecer falló el plan de hacer un 

reacomodo en las plazas. 

 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

―Notamos que (los compradores) aprovechaban el descuento y pagaban con su dinero, relegaron el uso de la tarjeta de 
crédito y no se están endeudando, esto comprueba que las campañas de sugerencia del Buen Fin rindieron buenos resultado‖ 

Gustavo Ríos Rivera 
Presidente de la Comisión del Centro Histórico de la Cámara de Comercio. 

 

 ―El daño es para los ciudadanos, porque sus ingresos siguen siendo los mismos que por tercer año consecutivo han 
presupuestado y al momento de elaborar su presupuesto de egresos tendrá que seguir siendo el mismo‖ 

Ruperto Ramírez Vargas 
Diputado del PRI, sobre la nula ley de ingresos del municipio de progreso. 

 

 ―El PRD nace como una respuesta al grito de justicia de un pueblo golpeado y con hambre, lleno de miseria en asistencia 
social, salud y educación, carente de muchas cosas y en Hidalgo surgió como un reflejo a nivel nacional‖ 

Teresa Samperio León 
Fundadora del PRD en Hidalgo, sobre la ideología original del partido. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que el tiempo se agotó para el alcalde de Progreso de Obregón, Alfredo Zúñiga, quien por tercer año consecutivo no logró 

sacar adelante una ley de ingresos y con ello su municipio se verá condenado una vez más a trabajar con las mismas 

proyecciones que hace cuatro años. Con ello, el ganador sale perdiendo, pues su principal rival, Armando Mera, también se 
quedará sin trabajo, pues se prevé que el Congreso local desaparezca los poderes para evitar que el pueblo de Progreso siga 

sufriendo las consecuencias de un problema que parece más personal que político. 
 

que para no quedarse atrás en el oportunismo de usar el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa con tintes políticos, el 
dirigente en la Huasteca de la UFIC, Fortunato González Islas, ha echado a correr el rumor de que él pudiera ser el número 

44 en ser desaparecido, luego de que enfrenta órdenes judiciales en su contra por obstruir vías de comunicación. 

Lamentables los dichos del dirigente, quien ni siquiera es normalista y menos de Ayotzinapa. 
 

que Marco Antonio Escamilla Acosta, director del Hospital del Niños DIF Pachuca, se apunta como candidato a sustituir a 
Pedro Luis Noble Monterrubio en la Secretaría de Salud estatal en caso de una eventual candidatura, pues de acuerdo con los 

trabajadores del sector, cada vez es más factible la salida del notario público de la dependencia para buscar una posible 

candidatura para las elecciones de 2015 en la renovación del Congreso de la Unión. 
 

que que para evitar malos entendidos entre la población, el gobierno del estado ha dispuesto eliminar los nombres de 
políticos de las estaciones del Tuzobús, como el del primer gobernador hidalguense Juan C. Doria, que no tendrá el honor de 

ser un nombre más de las estaciones. Con ello, ninguna de las estaciones que tenga el nuevo sistema de transporte, con el 

primer troncal y las subsecuentes obras, quedará marcado con algún nombre de personajes ligados a la política. 
 

que el puente revolucionario servirá además para terminar las compras del Buen Fin, luego de que muchos negocios 
decidieran cerrar temprano este domingo. Por lo pronto, la mayoría de las promociones se mantendrán hasta este lunes, por 

lo cual aún podrá aprovechar las ofertas que, luego de tres años de buen fin, parecen acaparar las miradas de la población. 
 

(Redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
 

La oficina de prensa del PRI estatal envió a Radio Pasillo una aclaración sobre el cargo partidista que ocupa la regidora 

Adriana Flores Torres, luego de que en la edición pasada de Visto Bueno se dio a conocer que la representante se puso del 
lado de los concesionarios, y no de los ciudadanos, cuando en una sesión de cabildo se abordó el tema del posible incremento 

a las tarifas de transporte público. 
Por error se escribió aquí que Flores Torres es dirigente estatal del ONMPRI, cuando en realidad sólo encabeza el sector 

juvenil del organismo. La presidenta del ONMPRI en Hidalgo es la ex diputada local María Guadalupe Muñoz Romero, precisó 
el área de Comunicación Social del tricolor. 
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Por cierto, cada día que pasa en el PRI se calientan los ánimos rumbo a las elecciones para diputados federales que se 

llevarán a cabo en junio de 2015. 
En el distrito de Tulancingo, por ejemplo, algunos de los ―suspirantes‖ son Rocío Ruiz de la Barrera, directora del Colegio del 

Estado de Hidalgo; Jorge Márquez Montes, oficial mayor de la Secretaría de Gobernación (Segob); Jorge Márquez Alvarado, 
ex alcalde, y Dora Luz Castelán Neri, diputada local. 

 

Para ciertos políticos de bajo perfil, la única forma de hacerse famosos es publicar algún disparate en las redes sociales. 
Es el caso, por ejemplo, de la ex diputada suplente del PRI, Marilí Olguín Cuevas, quien, tras el partido de futbol entre las 

selecciones de Holanda y México, en su cuenta de Facebook escribió: ―A veces creo que yo soy ayotzinapa pero mete gol el 
chicharito y se me pasa!!!! No sé si reír o llorar… mátenlos para que no se reproduzcan!!!!‖ (sic). 

Con este comentario la priista pudo por fin cumplir su sueño de ser popular. Lástima que no haya sido por alguna acción 
positiva. 

 

Suena a todo volumen que el gobierno estatal prepara un magno evento para la entrada en vigor del nuevo 
sistema de justicia penal, que será aplicado desde las 0:00 horas de este martes 18 de noviembre en el circuito 

judicial de Pachuca. 
 

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Abatir los problemas de inseguridad y delincuencia que aún predominan en distintas zonas del territorio hidalguense será 
posible en la medida en que los elementos policiales cuenten con las herramientas adecuadas y el equipo fundamental que 

sirva para dicho objetivo; por ello el gobernador Olvera Ruiz entrega más patrullas en la Huasteca a fin de mantener un 

panorama social donde la tranquilidad regrese y no permita el avance de los grupos provenientes de otras entidades. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Eleazar García: Además de las obras que el alcalde capitalino impulsa a favor del mejoramiento en imagen urbana, 
destaca que mantiene especial cuidado en trabajos de corte social que permitan acceder a un óptimo desarrollo de los 

sectores que más lo necesitan, enfocando así esfuerzos en temas como salud y cultura, además claro de la participación en 
actividades que permitan alejar a los jóvenes de escenarios adversos. 

 

Abajo-Silvano Ramos: Donde no terminan de entender qué pasó es en Chilcuautla, pues el recuerdo de Ramos López 
como defensor de las causas de la gente parece desdibujarse cada vez más. Con el avance de su administración el edil no 

termina por convencer a sus representados, pues las buenas intenciones no son suficientes para abatir problemas añejos que 
en esta demarcación padecen. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

REACTIVADOS 
A partir de esta semana el Congreso del estado iniciará con reuniones y sesiones arduas, ya que en estos últimos 

meses del año es cuando deben aprobar las leyes de ingresos y los acuerdos tarifarios para el próximo 2015, 
además los integrantes esperan aún la comparecencia del titular de la Secretaría de Finanzas, Aunard de la 

Rocha, quien también presentará el anteproyecto de presupuesto para el estado, el cual contempla una cifra 
que oscila en los 33 mil millones de pesos. Por ello, a los diputados les esperan unas semanas muy 

activas, aunque sin duda tendrán su recompensa con un periodo vacacional decembrino. 

 
EN VIGOR 

También esta misma semana, el próximo 18 de noviembre para ser más precisos, entrará en vigor el Nuevo Sistema de 
Justicia Penal Acusatorio en el distrito de Pachuca, con las recientes modificaciones a más de 11 leyes locales, 

se implementa este andamiaje jurídico que otorgará mayor prioridad a la víctima, además de perfeccionar el 
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proceso indagatorio y los juicios orales, dicha estrategia pretende dar celeridad a los asuntos y reducir en 

primera instancia todo el papeleo que tantos problemas ha causado al Poder Judicial del país. En tal sentido 

todavía continúan los cursos y actualizaciones para el personal que participará en dicho modelo de justicia. 
 

INCUMPLEN 
Varios comercios establecidos del centro pachuqueño no respetaron ni cumplieron con los descuentos que 

promocionaron ante el llamado “Buen Fin”, lo que implicó que muchos de los compradores rechazaran las 

ofertas que prometían los comerciantes, ojalá la Profeco actúe contra estos prestadores de servicios que 
pretendieron engañar a quienes visitaron los locales de la zona. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Pide CCS renuncia de líder del PRD: El ex candidato presidencial del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano 
demandó la renuncia del presidente nacional perredista, Carlos Navarrete, y de toda la dirigencia nacional, para comenzar a 

superar la peor crisis que ha vivido ese partido —que él fundó— y que amenaza con su disolución. En una carta pública dada 

a conocer ayer, el ex jefe de gobierno del Distrito Federal, ex gobernador de Michoacán y ex militante del PRI dijo que por el 
caso Iguala, y por otros fenómenos, el partido está en una grave situación de postración y agotamiento, a punto de 

disolverse o de quedar como una simple franquicia político-electoral. Demandó que tras la renuncia de la dirigencia nacional 
encabezada por Navarrete, representante de Nueva Izquierda o Los Chuchos, y Héctor Bautista, secretario general, de la 

corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN), una nueva dirección provisional debe convocar a un Congreso que 

establezca nuevos estatutos para ir a una reforma profunda, y se tomen las medidas para generar las mejores condiciones 
posibles. Además, debe emitirse una propuesta de trabajo ideológico y programático ―con el objetivo de superar la crisis 

múltiple por la que atraviesan la nación y el partido‖. 
No busca cargo.  

Cárdenas aclaró que, de aceptarse su propuesta, no participará en ningún cuerpo de dirección o posición directiva en el PRD, 
y se mantendrá sólo como militante activo. También pidió que en la reforma estatutaria se cambien los mecanismos de toma 

de decisiones, y afirmó que el esquema de ―corrientes‖ —grupos al interior del PRD— no debe seguir siendo el que prevalezca 

para la integración de sus cuerpos directivos. ―Invito, con todo respeto, a que renuncie de manera irrevocable el Comité 
Ejecutivo Nacional actual, encabezado por el presidente y el secretario general. Que se integre una dirección provisional‖, con 

representación real de bases regionales y representativas de la pluralidad de las corrientes de opinión, propuso Cárdenas. ―Es 
momento de tomar decisiones de fondo‖, emplazó el dirigente al plantear que la ‖puntilla‖ de ―años de desviaciones y 

claudicaciones‖ ha sido la actuación de la dirigencia nacional del PRD frente a los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, 

donde en el 26 de septiembre, bajo las órdenes del entonces edil perredista José Luis Abarca, desaparecieron 43 normalistas. 
Hubo ―desafortunadas y cuestionables decisiones tomadas por la desaparición de 43 estudiantes‖ de la Normal de Ayotz inapa, 

estimó. Cárdenas dijo que las medidas planteadas servirián para enfrentar la peor crisis que ha vivido ese partido en sus 25 
años de fundación. 

“A punto de disolverse”.  

De acuerdo con su diagnóstico sobre el PRD, éste ―está a punto de disolverse o encontrarse o quedar como una simple 
franquicia político-electoral subordinada a intereses ajenos a los de su amplia base militante‖ por el largo proceso de pérdida 

de presencia, de credibilidad y de autoridad moral de sus dirigentes. El pronunciamiento de Cárdenas fue emitido luego de 
que el sábado pasado fundadores del PRD que salieron de la entonces Corriente Crítica del PRI se reunieran para valorar la 

situación que vive ese partido y las izquierdas en general tras lo ocurrido en Iguala. Cárdenas hizo referencia a estos hechos y 
dijo que el PRD está inmerso ―en un ya largo proceso de pérdida de autoridad moral como institución y de pérdida de 

autoridad moral de sus dirigentes‖, e incluso prácticas de corrupción y clientelismo. Hay, valoró Cárdenas, ―pérdida de 

credibilidad de las representaciones que de él han surgido, debido a desviaciones que han llevado a la imposición de prácticas 
sectarias y clientelares en su vida interna; de una línea política de contradicciones, corrupción e incumplimiento en el respeto 

a los principios estatutarios‖. El resultado es que el PRD está ―en una grave situación de postración y agotamiento, como 
nunca antes había estado en su cuarto de siglo de existencia‖, valoró Cuauhtémoc Cárdenas, quien ha sido tres veces 

candidato presidencial por ese partido. (Carina García, primera plana) 
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La Jornada-Narro: indeseable, toda presencia de la policía en la UNAM: El rector de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que la presencia de elementos policiacos en instalaciones de la 

institución es indeseable. ‗‗Quiero pronunciarme en torno a la autonomía de nuestra institución. Al respecto, quiero ser claro y 
contundente. No es deseable la presencia de la fuerza pública en nuestras instalaciones. No forma parte de nuestra 

normalidad‘‘, dijo. Anoche, el rector de la máxima casa de estudios dio un mensaje ante representantes de los medios de 
comunicación en la Casa de las Humanidades de la UNAM, ubicada en Coyoacán, en el que fijó su posición por los sucesos del 

sábado, cuando un elemento de la Policía de Investigación del Distrito Federal abrió fuego contra varios jóvenes 

universitarios, lesionando al menos a uno de ellos. Dijo que si bien recibía con ‗‗satisfacción‘‘ el pronunciamiento que ayer 
mismo hizo el secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano –donde ofreció disculpas a la comunidad universitaria por los 

hechos–, también solicitó a las autoridades del Distrito Federal, de manera respetuosa pero puntual, ‗‗que no se repitan 
hechos como los registrados ayer (sábado) en Ciudad Universitaria‘‘. Informó además que la UNAM presentó una denuncia 

por los hechos y confió en que el resultado de las investigaciones conduzca al deslinde de responsabilidades y a que se 

sancione a quienes resulten responsables. Durante su mensaje, al que asistieron algunos de sus colaboradores más cercanos, 
y en el que no aceptó preguntas, Narro Robles también se refirió a la situación que hoy enfrenta el país, en particular tras el 

ataque contra los normalistas de Ayotzinapa (que dejó seis personas asesinadas y 43 estudiantes de la normal 
desaparecidos). En este sentido, el rector llamó a la comunidad universitaria a manifestarse en paz para demandar justicia, y 

propiciar que la vida académica de la UNAM prosiga con normalidad. ‗‗Desafortunadamente en las semanas recientes la 
sociedad mexicana ha vivido hechos a todas luces reprobables. Algunos de ellos han costado vidas, lesionado personas, 

generado desapariciones y afectado el patrimonio y los derechos de terceros. Se ha trastocado la vida normal de nuestra 

sociedad. ‗‗Con toda razón existe un sentimiento de indignación, dolor e inconformidad. En varias ocasiones me he 
manifestado al respecto. He reprobado la conducta delictiva y permisiva de servidores públicos, he exigido el esclarecimiento 

de los hechos y el castigo de los responsables, y me he solidarizado con los afectados y sus familiares. De igual manera me 
he pronunciado por la necesidad de impulsar un cambio profundo en la sociedad. Un cambio sin violencia que asegure que 

hechos como los de Iguala no se registren nunca más en el país‘‘, dijo. Expresó que son varios los asuntos que le preocupan, 

en primer lugar la integridad física y moral de todos los integrantes de la comunidad universitaria. Por ello, los exhortó a 
rechazar la violencia y a ejercer las manifestaciones en apego al derecho. ‗‗En segundo lugar, me refiero al funcionamiento de 

la universidad. El cumplimiento pleno de la vida académica de nuestra institución debe preservarse. Es indispensable que se 
entienda que son enteramente compatibles la protesta universitaria no violenta y el desarrollo de nuestro trabajo. Cuidar ese 

equilibrio es mi compromiso, pero se requiere de la participación de la comunidad para lograrlo. Todas las expresiones no 
violentas son admisibles, y nuestra labor cotidiana es indispensable. ‘‘ Asimismo, reconoció que la universidad y el país 

transitan por un ‗‗momento complejo‘‘, por lo que exhortó a todos los universitarios a mantenerse dentro del marco de la ley, 

y a que dentro de la normalidad académica sigan con atención el desarrollo de los acontecimientos. ‗‗Ejerzamos la libertad de 
expresión sin violencia de ninguna naturaleza (...) De la misma manera invito a la sociedad mexicana a hacer una pausa, a 

reflexionar sobre el futuro, a valorar el papel de la vida institucional de nuestro país, a fortalecer las entidades públicas como 
la UNAM, que tanto esfuerzo han costado a muchas generaciones de mexicanos, y a rechazar la violencia sin sentido que sólo 

causa más daño.‘‘ El mismo sábado 15, la oficina de Comunicación Social de la UNAM emitió un comunicado sobre los hechos 

de esa mañana. A continuación, el mensaje íntegro: ‗‗Con relación a los hechos registrados alrededor del mediodía de hoy 
(sábado) en las inmediaciones de la Facultad de Filosofía y Letras, la Universidad Nacional Autónoma de México informa: 

 
‗‗1. Integrantes de la agencia especializada de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, ubicada en el Metro 

Universidad, se presentaron en compañía de personal de la Unidad de Apoyo Jurídico de la UNAM para el desahogo de una 

diligencia en los alrededores de la Facultad de Filosofía y Letras. En el lugar discutieron con un grupo de personas que 
reclamaron su presencia, lo que derivó en un altercado en el que un servidor público de la dependencia capitalina detonó su 

arma de fuego y lesionó a un estudiante. 
 

‗‗2. Momentos después, el grupo que se encontraba en el auditorio Justo Sierra persiguió al funcionario, y algunos de sus 
integrantes lo lesionaron. 

 

―3. La Universidad lamenta profundamente el altercado y condena cualquier hecho de violencia, independientemente de quién 
lo genere; estará pendiente del deslinde de responsabilidades correspondiente que se deriven de este hecho.‘‘ 

Acción penal contra el agente que disparó 
Laura Gómez Flores  

El Gobierno del Distrito Federal (GDF) ofreció a la comunidad universitaria, a sus autoridades y a la opinión pública ‗‗su más 

sentida disculpa‘‘ por la incursión de agentes de la Procuraduría General de Justicia capitalina a Ciudad Universitaria, el 
pasado sábado, donde uno de ellos accionó su arma e hirió a un estudiante; garantizó que se actuará con estricto apego a la 
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ley. Al leer un comunicado y aclarar que no se responderían preguntas, el secretario de Gobierno, Héctor Serrano, afirmó que 

la administración capitalina refrenda su respeto a la autonomía universitaria, así como su más alto reconocimiento a tan 

prestigiada casa de estudios. Anunció que se ejercitará acción penal en contra del policía de investigación Luis Javier 
Aguinaga Saavedra, involucrado en las lesiones producidas a un estudiante –identificado como Miguel Ángel Ordaz–, por los 

delitos de abuso de autoridad y lesiones. No obstante estar en cumplimiento de una orden ministerial en las inmediaciones de 
la Facultad de Filosofía y Letras, acompañado por un abogado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) omitió 

su estricto deber de cuidado en el uso de la fuerza, por lo que en breve será trasladado al Reclusorio Preventivo Varonil 

Norte, informó el funcionario. De acuerdo con algunos testimonios recabados la víspera por La Jornada en Ciudad 
Universitaria, la persona que disparó en cuatro o cinco ocasiones respondía al nombre de Rodolfo Lizárraga Riera, oficial 

secretario del Ministerio Público de la procuraduría capitalina, de acuerdo con la credencial encontrada en el vehículo en que 
se trasladaron para hacer la diligencia. Acompañado por el procurador capitalino, Rodolfo Ríos Garza, y el secretario de 

Seguridad Pública, Jesús Rodríguez Almeida, Serrano señaló que derivado del operativo realizado por la SSP, con el que se 

retiró el vehículo de la procuraduría, previamente incendiado por un grupo de personas la noche del sábado en uno de los 
accesos a Ciudad Universitaria, ha sido separado de su cargo el director general de la Zona Sur, Luis Martín Rodríguez 

Jiménez. Asimismo, dio a conocer que habrá de realizarse una investigación exhaustiva para deslindar la responsabilidad 
correspondiente. A continuación el texto íntegro del comunicado del GDF: ‗‗Me permito informar que el Gobierno de la Ciudad 

de México, derivado de los hechos ocurridos la tarde de ayer en las inmediaciones de la Facultad de Filosofía y Letras en 
Ciudad Universitaria, en que funcionarios de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, acompañados por un 

abogado de la UNAM, realizaban una diligencia ministerial, se ejercitará acción penal en contra del policía de investigación 

Luis Javier Aguinaga Saavedra, involucrado en las lesiones producidas a un estudiante de esa institución educativa. ‗‗Lo 
anterior, por los delitos de abuso de autoridad y lesiones, quien no obstante estar en cumplimiento de una orden ministerial 

omitió su estricto deber de cuidado en el uso de la fuerza, por lo que en breve será trasladado al Reclusorio Preventivo 
Varonil Norte. ‗‗También informamos que derivado del operativo realizado por la Secretaría de Seguridad Pública, con el que 

se retiró el vehículo de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, previamente incendiado por un grupo de 

personas la noche de ayer en uno de los accesos a Ciudad Universitaria, ha sido separado de su cargo el director general de 
la Zona Sur, Luis Martín Rodríguez Jiménez, y habrá de realizarse una investigación exhaustiva para deslindar la 

responsabilidad correspondiente. ‗‗El Gobierno de la Ciudad de México ofrece a la comunidad universitaria, a sus autoridades y 
a la opinión pública, su más sentida disculpa por los hechos acontecidos y garantiza que se actuará con estricto apego a la 

ley, refrendando su respeto a la autonomía universitaria, así como su más alto reconocimiento a tan prestigiada casa de 
estudios. ‗‗Mantendremos comunicación permanente con las autoridades universitarias, a fin de informarles del curso de lo 

antes referido. ‘‘ (Emir Olivares, primera plana) 

Excélsior-El GDF se disculpa por disparos en CU; procesarán a policía por lesiones: El Gobierno del Distrito Federal 
(GDF) ofreció disculpas a la UNAM y a su comunidad estudiantil por los hechos violentos del sábado en los que un policía de 

investigación disparó su arma de fuego e hirió a una persona dentro de Ciudad Universitaria. Héctor Serrano Cortés, 

secretario de Gobierno del DF, leyó un comunicado sobre los incidentes en la Facultad de Filosofía y Letras, en el que informó 
que se ejercitará acción penal contra el policía de investigación Luis Javier Aguinaga Saavedra por abuso de autoridad y 

lesiones. También dijo que Luis Martín Rodríguez Jiménez fue separado de su cargo como director general de la zona Sur, de 
la Secretaría de Seguridad Pública del DF. Por su parte, el rector de la UNAM, José Narro Robles, dejó en claro que la 

presencia de la fuerza pública ―no es deseable‖ en las instalaciones de la universidad y pidió que no se repitan hechos como 

los del sábado. En un mensaje, Narro dijo que la UNAM ya presentó una denuncia por esos hechos. 
GDF se disculpa; sancionará a agente 

El secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano Cortés, ofreció disculpas a nombre del gobierno capitalino por 
los acontecimientos registrados el pasado sábado en la Facultad de Filosofía y Letras, y aseguró que se sancionará al agente 

que disparó al interior de Ciudad Universitaria. Asimismo, informó que el policía de investigación Luis Javier Aguinaga 
Saavedra, involucrado en las lesiones producidas a una persona en Ciudad Universitaria fue detenido por delitos de abuso de 

autoridad y lesiones. Durante la lectura de un comunicado, llevada a cabo en la sala de prensa de la jefatura de Gobierno, y 

en la que estuvo acompañado por Jesús Rodríguez Almeida, secretario de Seguridad Pública local, y Rodolfo Ríos Garza, 
procurador de Justicia capitalina, Serrano Cortés indicó que el detenido en breve sería trasladado al Reclusorio Preventivo 

Varonil Norte. El secretario de Gobierno agregó que, derivado del operativo realizado por la Secretaría de Seguridad Pública, 
con el que se retiró el vehículo de la Procuraduría, incendiado por un grupo de personas la noche del pasado sábado en uno 

de los accesos a Ciudad Universitaria, Luis Martín Rodríguez Jiménez fue separado del cargo como director general de la zona 

Sur, al tiempo que anunció la realización de una investigación exhaustiva para deslindar la responsabilidad correspondiente. 
Mientras tanto, Miguel Ordaz Agustín, de 31 años, salió del Ministerio Público sin hacer declaraciones a los medios de 

comunicación, luego de que el pasado sábado recibió un impacto de bala al interior de las instalaciones de la UNAM, cuando 
personal de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal realizaba una diligencia. De acuerdo con información 
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recabada por el visitador adjunto de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), Raúl Hernández, Ordaz 

Agustín fue llevado al Ministerio Público 1, de Coyoacán, en calidad de víctima, pero antes de recibir atención médica. Según 

la PGJDF, fueron los estudiantes quienes atacaron a un elemento de la Policía de Investigación y dos peritos debidamente 
acreditados e identificados, acompañados de un abogado de la Universidad Nacional Autónoma de México y un Oficial 

Secretario del Ministerio Público. Los servidores públicos acudieron este 15 de noviembre a realizar una diligencia en las 
inmediaciones de la Facultad de Filosofía y Letras, de dicha institución educativa, según la versión de la Procuraduría 

capitalina, derivado de una denuncia por el robo de un teléfono celular perpetrado contra una estudiante al interior de las 

instalaciones universitarias el pasado 12 de noviembre. Las autoridades capitalinas aseguraron que estos servidores públicos 
fueron agredidos de forma verbal y física por un grupo de aproximadamente 20 personas, quienes pretendían retenerlos. El 

elemento de la Policía de Investigación aseguró haber realizado disparos al aire para evitar el ataque, resultando lesionada en 
el muslo izquierdo una persona que se encontraba en el lugar, además de una perra que perdió la vida por el impacto de bala 

que recibió. (Luis Pérez, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

En CU también actúan malandros 
 

En vísperas del incidente del sábado en CU (un herido de bala por un agente golpeado hasta con un tabique, que quiso 
disuadir a más de 20 de quitarle su pistola disparando ―al aire‖), una alumna de pedagogía (Facultad de Filosofía y Letras) fue 

despojada de su celular por un maleante que la amenazó con acuchillarla. Por eso, la Agencia Especializada para la Atención 

de la Comunidad Universitaria de la Procuraduría del DF realizó el fallido operativo, con un oficial secretario, un perito en 
fotografía y otro en criminalística, apoyados por el policía que fue ya consignado. En dos años se han abierto ¡360! 

averiguaciones previas, 289 por denuncias de atracos parecidos al que sobrevivió la joven (20 años) futura pedagoga en el 
paradero del Pumabús, todos perpetrados en el campus universitario. Ninguna investigación, sin embargo, debe hacerse con 

personal armado, pero la UNAM, por autónoma que sea, tampoco es nido intocable de la delincuencia. Ahora, aguas con 
quienes, como en la intentona de ayer contra la Rectoría, usan lo que sea para demoler instituciones. 

 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

 

Sábado en la noche, del Cotton Club a Ciudad Universitaria 
 

Escuché las sirenas en Insurgentes, leí unos tuits, me puse la chamarra y caminé a Ciudad Universitaria. Noche de sábado. 
Algo grave estaría ocurriendo por la cantidad de camionetas con policías que volaban rumbo a CU. Sin embargo, los pequeños 

antros estaban concurridos y alegres. Pasé por un karaoke llamado Cotton Club, donde una veintena de adolescentes, la 

mayoría mujeres, cantaba a rienda suelta "busco algo que sacuda mi cabeza, y no encuentro nada, nada personal". Poco más 
adelante, los policías fumaban y charlaban sin tensión de guerra, a pesar del impresionante número de camionetas, camiones 

y patrullas estacionados en las oscuras calles laterales. Seguí caminando sin que nadie me alertara de algo. Al llegar al 
circuito de Filosofía y Letras, donde una hora antes encapuchados pirómanos lanzaron bombas molotov, un oficial muy 

profesional, muy sereno, que mandaba al centenar de granaderos a nuestras espaldas, me recomendó que me pusiera un 
casco, "no vayan a aventar petardos". Los granaderos se retiraron antes de las 11. Caminé Insurgentes de regreso. Unos 100 

jóvenes vestidos para bailar hacían cola en el Curazao. Y no sé si eran los mismos, pero en el Cotton Club cantaban ahora 

"tus ropas caen lentamente, soy un espía, un espectador…" Me cité con dos amigos que también venían de CU en un bar de 
Avenida de la Paz. Hicimos nuestras lecturas de lo visto. Coincidimos en que más allá del espectacular despliegue policiaco, o 

quizá por ello, no había pasado nada. Nadie logró esa noche que a un problema lo siguiera otro problema, como 
maravillosamente publicó temprano ese sábado Xavier Velasco. 

 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

:Que desde el sábado ha estado muy movido el intercambio de llamadas entre el rector de la UNAM, José Narro, el secretario 
de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, y la Secretaría de Gobernación.  

 
De ahí que el acuerdo haya sido aplicar una fuerte sanción a los responsables de la PGJ capitalina, además de las disculpas 

públicas del GDF y el mensaje del rector contra la violencia. Después de todo, a ninguno le interesa que a las protestas por el 

caso Ayotzinapa y el paro en el Politécnico se sume otra protesta pública ni, mucho menos, que ésta se desborde. 
  

:Que la dirigencia perredista en pleno, es decir Los Chuchos, aprovecharon el puente para viajar a Zacatecas y darle un 
espaldarazo al diputado federal Rafael Flores Mendoza, durante la presentación de su informe legislativo.  

 

Hasta allá, reunidos como estaban Jesús Ortega, Jesús Zambrano y Guadalupe Acosta Naranjo, les llegó la carta donde 
Cuauhtémoc Cárdenas solicita la renuncia de todo el Comité Ejecutivo Nacional, petición a la que se sumó el ex jefe de 

Gobierno del DF Marcelo Ebrard.  
 

¿El ingeniero esperará sentado la respuesta? 
  

:Que en el Senado se evalúa la designación del director del Canal del Congreso tras la renuncia de Leticia Salas y, como ese 

cargo le corresponde proponerlo al PRI, en la bancada de Emilio Gamboa ya circula la versión de que recaerá en la actual 
directora de Canal Once, Enriqueta Cabrera. 

  
:Que un político que solía promover la movilidad no motorizada y el uso de la bicicleta cuando era diputado, Salvador Caro, 

es ahora uno de los más fuertes críticos de sus ex colegas de partido, el gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, y su 

secretario de Planeación, Ricardo Villanueva, y todo porque los dos últimos concretaron el programa de MiBici, que traían 
entre manos desde que estaban en la alcaldía de Guadalajara. 

  
:Que esta semana en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal empezarán las discusiones para el presupuesto 2015. 

 
Lo interesante será ver hacia qué delegación y programas los diputados inclinan su voto para la asignación de recursos, pues 

muchos buscarán saltar a otro puesto de elección popular antes de que concluya el actual periodo. 

  
:Que a más de un año del inicio de la remodelación del deportivo Venustiano Carranza y con la promesa de reinaugurarlo el 

próximo 20 de noviembre, parece que no será en esta fecha cuando los capitalinos gocen de unas instalaciones de lujo que 
tanto ha presumido el jefe delegacional, José Manuel Ballesteros. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Protesta violenta 
 

"La protesta violenta no es protesta... Es un acto vandálico e ilícito". 
Ulrich Richter 
 
El argumento es tan fácil como falaz. ¿Por qué te quejas de los bloqueos y las agresiones? ¿Qué harías tú si se hubieran 

llevado a tu hijo? No tienes corazón. Los padres tienen derecho a protestar. Por supuesto que los padres de Ayotzinapa tienen 

derecho a pedir justicia. Como los padres de los 22 de Tlatlaya. Y los padres de los 72 de San Fernando. Y los padres de los 
15 de Villas de Salvárcar. Y los padres de las víctimas del Pozolero. Y los padres de los 22 mil 322 desaparecidos que la PGR 

contabilizaba apenas en agosto. Y los padres de las 22,732 víctimas de homicidio doloso que el INEGI registra para el 2013. 
Pero una cosa es protestar por la falta de seguridad y justicia en el país, por la falta de un Estado que cumpla con sus 

principales obligaciones, y otra muy distinta agredir a terceros inocentes como se ha venido haciendo de manera sistemática. 

La injusticia no se combate con injusticia. Quienes encabezan los actos de agresión contra la población lo saben, pero su 
objetivo no es conseguir justicia. Quieren aprovechar el secuestro y presunta ejecución de los 43 normalistas de Ayotzinapa 

para promover su causa y derrocar al Estado mexicano. Los bloqueos y actos de violencia son una estrategia para exasperar a 
la población, provocar el uso de la fuerza pública y generar nuevos mártires para la causa. Es una estrategia cruel, pero que 
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ha resultado eficaz en el pasado. "La revolución es imposible sin una situación revolucionaria" escribió Lenin. "La revolución 

no se hace sino se organiza". Fuera del país, la idea generalizada es que México está en llamas. No sorprende. En las noches 

los noticiarios de televisión llevan información sobre los hechos de Iguala y las imágenes de los bloqueos y quemas de 
edificios públicos o vehículos. Da la impresión de que el pueblo mexicano entero se ha unido en un esfuerzo para derrocar 

con violencia a un gobierno corrupto y asesino. La cobertura no aclara que, aunque el gobierno pueda ser impopular y la 
mayoría de los mexicanos puedan sentirse indignados por lo ocurrido en Iguala, los grupos que están protagonizando los 

actos de agresión contra los ciudadanos son pequeños. Fuera del país se espera que pronto ocurra en México un episodio 

similar a las revoluciones de la llamada primavera árabe de 2011. No hay simpatía ni por Enrique Peña Nieto ni por el 
gobierno del PRI. Así como cayeron los gobiernos corruptos de Túnez, Egipto y Libia, así debe caer el de Peña Nieto. Las 

imágenes de la lujosa Casa Blanca no han ayudado a proyectar la imagen de un presidente honesto y capaz, del Salvador de 
México. Nadie apunta, sin embargo, que ninguno de los países de la primavera árabe está hoy mejor que antes. Sus 

economías y sistemas políticos han sufrido retrasos importantes. Pero los desastres de la postrevolución son menos atractivos 
para los medios de comunicación que las llamas de la revolución. Al final los revolucionarios buscan el poder y cuando lo 

obtienen no son mejores que sus predecesores. "El revolucionario más radical se hará conservador al día siguiente de la 

revolución" advertía Hannah Arendt. Los grupos que recurren a la violencia para protestar quieren aprovechar la tragedia para 
conquistar el poder. No es una situación inédita. Los revolucionarios saben que deben aprovechar los momentos de debilidad 

de los gobiernos y el gobierno mexicano hoy muestra gran debilidad. La protesta violenta es un arma que ha funcionado 
muchas veces en el pasado para crear la "situación revolucionaria" que promovía Lenin. Y el gobierno de Peña Nieto parece 

paralizado ante una situación que lo ha rebasado. 

 
Fuerte crecimiento 

Panamá ha sido uno de los países con mayor crecimiento económico en el mundo. Mientras que la Cepal espera una 
expansión de 2.2 por ciento para América Latina en este 2014, proyecta para Panamá un 6.7 por ciento. En 2011 Panamá 

creció 10.6 por ciento, 10.5 por ciento en 2012 y 7.9 por ciento en 2013. Algo se ha hecho bien en Panamá. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Citas revolucionarias 

 
―Me retiraré del poder al terminar el actual periodo de gobierno; he tratado de dejar la Presidencia varias veces, pero se ha  

ejercido presión sobre mí para no hacerlo y he permanecido en el gobierno por el bien de la nación.‖ 
Porfirio Díaz 

 

―Contra soberbia, humildad, suspira el fraile. Contra soberbia ¡rebelión!, gritamos los hombres.‖ 
Ricardo Flores Magón 

 
―Si os convoco para que toméis las armas y derroquéis al gobierno del General Díaz, no es solamente por el atentado que 

cometió durante las últimas elecciones, sino por salvar a la patria del porvenir sombrío que le espera continuando bajo su 
dictadura y bajo el gobierno de la nefanda oligarquía científica, que sin escrúpulos y a gran prisa están absorbiendo y 

dilapidando los recursos nacionales, y si permitimos que continúen en el poder, en un plazo muy breve habrán completado su 

obra: habrán llevado al pueblo a la ignominia y lo habrán envilecido; le habrán chupado todas sus riquezas y dejándolo en la 
más absoluta miseria; habrán causado la bancarrota de nuestras finanzas y la deshonra de nuestra patria, que débil, 

empobrecida y maniatada, se encontrará inerme para defender sus fronteras, su honor y sus instituciones.‖ 
Francisco I. Madero 

 

―No creo en la opinión pública ni en el prestigio de los hombres […] Creo que para un gobernante es igual que los hombres 
que lo rodean, distribuyan oro o que asesinen. Esto lo he comprobado en mi administración. Para mí, pues, todo es el éxito.‖ 

Victoriano Huerta 
 

―Se respetará escrupulosamente el espíritu liberal de dicha Constitución, a la que sólo se quiere purgar de los defectos que 
tiene, ya que por la contradicción u oscuridad de algunos de sus preceptos, ya por los huecos que hay en ella o por las 

reformas que con el deliberado propósito de desnaturalizar su espíritu original y democrático se le hicieron durante las 

dictaduras pasadas.‖ 
Venustiano Carranza 
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―Desgraciadamente, los actos del señor Carranza, y sus declaraciones, engendraron en el ánimo de muchos revolucionarios 

el temor de no ver realizados los compromisos que la Revolución había contraído con el pueblo […] Es muy doloroso para mí 
exigir del pueblo mexicano un nuevo sacrificio para que la Revolución pueda definitivamente realizar sus caros ideales, pero 

tengo la seguridad de que todo ciudadano honrado comprenderá que sin este último esfuerzo del pueblo, se derrumbaría 
toda la obra revolucionaria, porque habríamos derrocado una dictadura para substituirla por otra.‖ 

Francisco Villa 

 
―El carrancismo ha implantado el terror como régimen de gobierno, y desplegado a los cuatro vientos, el odioso estandarte de 

la intransigencia contra todos y para todo. Nuestra conducta será muy distinta: comprendemos que el pueblo está ya cansado 
de horripilantes escenas de odio y de venganza, no quiere ya sangre inútilmente derramada, ni sacrificios exigidos a los 

pueblos por el sólo deseo de dañar, o simplemente para satisfacer insaciables apetitos de rapiña.‖ 
Emiliano Zapata 

 

―La Revolución seguía su curso. Se levantaron contra Victoriano Huerta varios caudillos a la cabeza de veinte mil generales, 
estos seguidos de muchos miles de soldados tras los cuales iban sus mujeres y sus hijos, es decir, el pueblo en masa. Los 

caudillos más prominentes eran Venustiano Carranza, Francisco Villa y Álvaro Obregón, en el norte, y Emiliano 
Zapata en el sur. Carranza quería mandarlos a todos. Villa no se dejó mandar y Zapata tampoco. Después se pelearon 

entre sí los cuatro caudillos, no sin antes acabar con Victoriano Huerta. Obregón acabó después con Villa en terríficas 

batallas. Los cañonazos eran espantosos e irresistibles. Zapata seguía invicto, aunque bien escondido en sus montañas‖. 
José Clemente Orozco 

 
―Escuchen señores, oigan el corrido de un triste acontecimiento: pues en Chinameca ha muerto a mansalva Zapata, el gran 

insurrecto.‖ 
Fragmento del Corrido de la muerte de Zapata. 

―Los tres grandes enemigos del pueblo mexicano son el militarismo, el clericalismo y el capitalismo. Nosotros podemos acabar 

con el capitalismo y el clericalismo, pero después ¿quién acabará con nosotros? La patria necesita liberarse de sus 
libertadores.‖ 

Álvaro Obregón 
 

―El gobernante que pretende encauzar a su país hacia la democracia tiene que empezar por ser un verdadero demócrata, y 

demostrarlo tolerando la oposición, por más cruda que se ejerza en el mitin, en la prensa, en la diatriba personal.‖ 
Lázaro Cárdenas 

 
―¡Amo la Revolución como amo al volcán que irrumpe! ¡Al volcán porque es volcán; a la Revolución porque es Revolución! 

Pero las piedras que quedan arriba o abajo, después del cataclismo, ¿Qué me importan a mí?‖ 

Mariano Azuela 
 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Renuncias en cadena en el PRD 
 

CUAUHTÉMOC CÁRDENAS 
 

La dura carta en la que ayer el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas expuso su diagnóstico sobre el estado de salud del PRD, en el 

que lo pone al borde de la muerte y cuya única posibilidad de vivir es que renuncie la actual dirigencia que encabeza Carlos 
Navarrete, miembro de la corriente Nueva Izquierda, nos dicen, sería sólo un botón de muestra de lo que está por venir. Nos 

explican que la carta del ingeniero estaría seguida por una serie de renuncias de importantes miembros históricos del Partido 
de la Revolución Democrática, que al igual que Cárdenas, consideran que el partido está condenado a desaparecer si el 

Comité Ejecutivo no tiene la voluntad de realizar cambios desde la raíz. Nos aseguran que si la dirigencia nacional no acepta 
renunciar y que se integre una dirección provisional, muy pronto el ingeniero podría anunciar su salida del PRD y detrás de él 

vendría una cascada de renuncias de importantes personajes del perredismo. 
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No fueron rumores 

 

Todo va bien, la relación de la dirigencia con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas es excelente, dijeron hace sólo cinco días 
tres de los principales dirigentes de Los Chuchos, como coloquialmente se le conoce a la corriente que hoy gobierna el PRD. 

Son rumores, aseguraron, cuando se le dijo que otras corrientes perredistas sostenían que había un enojo del ingeniero 
Cárdenas con Los Chuchos, ocasionado por el apoyo que dieron al ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca, quien hoy está 

preso en un penal federal acusado formalmente de seis asesinatos y de nexos con el crimen organizado, y es señalado de 

haber ordenado la desaparición de los 43 alumnos de la Normal de Ayotzinapa. Al final del día, resultó que no eran rumores, 
que sí, que el ingeniero Cárdenas está enojado con Los Chuchos y que piensa que están llevando el partido hacia su fin. 

 
Un celular muy caro 

 
Autoridades federales de seguridad nos comentan que les parece muy poco usual la manera de actuar de los agentes de la 

Procuraduría del DF, quienes ingresaron a Ciudad Universitaria tras la pista de un ladrón que habría despojado a una persona 

de su teléfono celular. Nos aseguran que muy pocas veces este tipo de robos se investigan con tanto interés, al grado de que 
se envíen a peritos y agentes de la Procuraduría, en especial si se trata de un robo común en el que no hay otro delito 

relacionado, por ejemplo, el asesinato. En todo caso, y sabiendo la temperatura que hay en el ambiente estudiantil por el 
tema de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, hubiera sido preferible que los investigadores del procurador 

Rodolfo Ríos trataran de llevar las pesquisas y la búsqueda del responsable a terrenos menos riesgosos, pues nos explican 

que muchas veces chispas menores acaban por encender fuegos muy difíciles de apagar, por lo que ese teléfono celular pudo 
tener un costo muy alto para el país. 

 
Democracia azul 

 
Los panistas del DF decidieron ya cuál será su método de selección de candidatos para el 2015. En su último consejo, nos 

dicen, se decidió que la dirigencia que encabeza Mauricio Tabe muy democráticamente designará a 60% de los aspirantes a 

una diputación federal por la capital del país. Nos aseguran que así llegará el PAN-DF el próximo martes a la Comisión 
Permanente que encabeza el dirigente nacional, Ricardo Anaya, a exponer su método de selección. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
ESTA VEZ con muy justificada razón, Enrique Peña Nieto podría decirle a Rodolfo Ríos aquella máxima de ―¡No me ayudes, 

compadre!‖. 

 
DADO el ambiente de crispación que existe en estos momentos, especialmente entre la comunidad estudiantil, nomás no se 

entiende que hayan decidido llevar a cabo una ―diligencia‖ con agentes judiciales armados justo en este momento. 
 

Y NO ES porque la autonomía universitaria sea patente de corso para moverse fuera de la ley. ¡Para nada! Pero realmente 
hasta el más bisoño de los analistas de riesgos podría darse cuenta de que el horno nacional no está para bollos de balazos. 

 

PORQUE ahora ya se creó un nuevo problema donde no lo había: en la UNAM. De hecho, la movilización de ayer tenía un 
mensaje claro: ―Fuera Narro‖. La cosa está en que tras la caída de Yoloxóchitl Bustamante en el IPN, no faltan los 

envalentonados que quieren ir por el puma mayor. 
 

Y TODO, según la Procuraduría del DF, ¡por un celular! 

 
NO ES por amarrar navajas, pero justo ahora que el gobierno federal atraviesa uno de sus momentos más difíciles, están 

comenzando a sonar las aguas de los relevos en el gabinete. 
 

PARA QUIENES ven las cosas desde adentro, se trata del momento ideal para hacer los cambios, toda vez que darían la 
imagen de que el Presidente está tomando acciones concretas para enderezar el rumbo del barco. 

 

DICEN QUE si alguien quiere apostar a la segura, puede hacerlo a la casilla MFB, que son las iníciales de Manlio Fabio 
Beltrones, quien una vez más suena-sí, oootra vez-para integrarse al equipo peñista. ¿Será? 
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LA QUE sigue en campaña entre sus compañeros panistas es Margarita Zavala, quien el fin de semana participó en la reunión 

de alcaldes blanquiazules. 
 

EN MÉRIDA, la ex primera dama habló ante las esposas de los presidentes municipales emanados del PAN, y la discusión no 
fue sobre temas domésticos. 

 

LA ASPIRANTE a una diputación el próximo año se lanzó duro al señalar que una de las prioridades, a nivel municipal, debe 
ser la revisión del perfil de los candidatos más allá de lo electoral. 

 
EN OTRAS PALABRAS, Zavala les dijo que hay que meterse al tema de seguridad a fondo: aplicar controles, fortalecer 

instituciones y, sobre todo, trabajar el tejido social. Y vaya que sabe de lo que habla, pues se trata de todo aquello que Felipe 
Calderón no hizo. ¡Ups! 

 

VAYA RETO el que le lanzó Cuauhtémoc Cárdenas a Carlos Navarrete: el fundador del PRD le pide al actual presidente que 
dimita para salvar al partido. 

 
EL GUANAJUATENSE podrá esgrimir cualquier argumento en su defensa y todos serán válidos, pero ninguno suficiente para 

revertir el trancazo moral. 

 
Y AUNQUE Navarrete apenas va llegando y, en sentido estricto, le quieren hacer pagar los platos rotos que dejaron sus 

antecesores; lo cierto es que el PRD se está desmoronando. 
 

RECONOCIDO como uno de los más fieles seguidores de José Alfredo Jiménez, a ver si el dirigente perredista no termina 
cantando aquella de: ―Tómate esta botella conmigo y en el último trago… ¡nos vamos!‖. 

 

(Redacción, página 10) 
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